

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O	
La Jornada	Ø	17	El Economista	O	La Razón	O	
						O	
						O	

Declaratoria del Primer Congreso Latinoamericano sobre Migración Internacional: Voces del Sur

El Primer Congreso Latinoamericano sobre Migración Internacional: Voces del Sur, celebrado en el Centro de Investigación y Estudios Avanzados de la Población de la Universidad Autónoma del Estado de México, expresa su rechazo a la violación de los derechos humanos y laborales de los migrantes, pues éstos son irrenunciables en tiempos de paz y de guerra, de auge económico y de crisis, de prosperidad y de recesión económica, toda vez que la existencia y aceptación universal de estos derechos constituye un logro indeclinable de la civilización.

La exclusión y segmentación de los beneficios generados por los avances científicos y tecnológicos que el modo de producción capitalista concentra de manera habitual se agudizan en tiempos de crisis económica mundial. Como dato general de este proceso de exclusión, la actual crisis ya ha dejado millones de desempleados en todo el mundo, con una magnitud equiparable a los 200 millones de personas que abandonaron su país de origen hasta 2007 para buscar oportunidades de mejorar sus expectativas de vida en otra nación. Los países latinoamericanos no han sido ajenos a los efectos de la crisis mundial, a tal punto que sólo en México existe un desempleo de 1.9 millones de trabajadores en los últimos cinco años. Además, el crecimiento económico ha disminuido a tal grado que los gobiernos han tenido que ajustar sus proyecciones para el año 2009, por lo que sin duda será un año difícil, que tendrá implicaciones en la emigración y el retorno de personas a sus lugares de origen. Los países centrales en el contexto reciente toman medidas como el apuntalamiento de muros tangibles e intangibles que los países desarrollados han construido durante muchos años, sin antes reconocer que la migración es parte fundamental de la globalización del capitalismo. La profunda crisis que enfrenta el capitalismo a nivel mundial en este momento seguramente tendrá los peores efectos para las poblaciones vulnerables: los analfabetos, los pobres del campo y la ciudad, las víctimas del racismo, los menores de edad, las mujeres, los ancianos y, desde luego, los migrantes. Para todos ellos es necesario imaginar programas de rescate anticíclicos, aunque éstos no lleguen a alcanzar las magnitudes de recursos con los que los gobiernos de todo el mundo parecen estar premiando a los principales causantes y beneficiarios de la crisis financiera mundial.

De elemental justicia humana resulta entonces evitar que los trabajadores migrantes internacionales sean convertidos en chivos expiatorios del desempleo y el empobrecimiento de las clases medias en los países que atrajeron su fuerza de trabajo en años recientes. Por ello es urgente clamar porque se eviten los retornos forzados mediante la deportación, las redadas y la caza de indocumentados. Son inaceptables la exclusión y la penuria generadas por un sistema capitalista que viola los derechos de las mayorías de manera sistemática y construye nuevas formas de perpetuar los privilegios de una minoría.

En tal sentido, el Primer Congreso Latinoamericano sobre Migración Internacional: Voces del Sur exige que los gobiernos de origen, tránsito y destino otorguen un trato humano a los migrantes internacionales de múltiples rostros y que contribuyen a los equilibrios de la balanza de pagos y la disminución de la pobreza de millones de familias en el mundo actual. Que se les reconozca por su trabajo y su contribución al desarrollo económico, evitando que sean tratados como criminales o que se les estigmatice como traidores de su patria, porque ellos viven de su trabajo, poniendo su imaginación para buscar su supervivencia y de esa manera contribuir al sostenimiento de un capitalismo que no ha hecho otra cosa que acentuar la exclusión, la segmentación de las comunidades, las divisiones de clase, y en casos extremos, el desplazamiento forzado. En términos generales, las voces del sur se unen para solidarizarse con

los migrantes, donde quiera que se encuentren, en el reclamo de su derecho elemental al trabajo, a la autoorganización, a la seguridad y a la salud, respetando sus derechos humanos, sus derechos políticos, sociales y culturales.

Enfáticamente, los participantes en el Primer Congreso Latinoamericano sobre Migración Internacional: Voces del Sur, exigimos que los gobiernos latinoamericanos coluquen en sus respectivas agendas los mecanismos para que demanden a los países beneficiados con el trabajo de los migrantes el establecimiento de normas expeditas que hagan cumplir la vigencia irrestricta de los derechos humanos plenos en sus territorios, especialmente en Estados Unidos y la Unión Europea.

Toluca, Estado de México, noviembre de 2008

Firmantes:

Manuel Ángel Castillo, Rodolfo Cruz Piñeiro, Alberto Bialakowsky, Jaime Preciado, Rodolfo Corona, Carlos Galindo López, Juan Manuel Sandoval, Tonatliuh García Castillo, Susana Masseroni, Humberto Santos Bautista, Goeryanne Weller Ford, Fernando Herrera Lima, Elaine Levine, Ariadna Estévez López, Miguel Moctezuma, Erika Montoya, Gustavo López, Hugo Angeles, María Eugenia Anguiano, Jacques Ramírez, Marleny Cardona Acevedo, Sara Yaneth Fernández, Raquel Álvarez, Mauricio Reyes Terrón, Fabiola Vargas Valencia, Jorge A. Galindo, Leonora Torres Matus, Ursula Stiegler, Alejandro Zarur Osorio, Rocío González Orihuela, Marta García Ortega, Adriana Cruz-Manjarrez, Martha Monzón Flores, Oscar Ariel Mújica, Carolina Huerta, Verónica Montes, Mario Pérez Monterosas, Francisco Martínez Martínez, Hernán Martínez Martínez, Renato Salas Alfaro, Esther Figueroa Hernández, Mansol Monroy Osorio, Gabriela Pinillos Quintero, Hermelinda Correa Gómez, Alberto Mora Román, Andrea Paola González Cornejo, Lilly Selene Castro Gómez, Claudia Guadalupe de la Fuente, Mireya Nava Juárez, Carlos Muñoz, Alma Rosa Muñoz Jumilla, Ana Alicia Peña López, Gabriela Barroso, Ramiro Morales Hernández, Nuty Cárdenas Alaminos, Segundo Miguel Caguana Pinguil, Consuelo Martín Fernández, Teresa Pérez Cosgaya, Yuribi Mayek Ibarra Templos, Bonifacio Pérez Alcántara, Lizbeth Alejandra Posada Cano, Julio Ulises Morales López, Javier Iván Soledad Suescún, Argán Aragón, Florencia Posadas Segura, Eduardo González Velásquez, Angélica Navarro Ochoa, Carlos Lemus Ramírez, Carlos Enrique Tapia, María Dolores Vargas, Oscar Ariel Mojica Madrigal, María Elena Rivera Heredia, María de Jesús Rodríguez, Roberto Herrera Carassou, Luis Alberto Valdovinos, Oscar Calderón Morillón, Darbelio Agatón Lorenzo, Miguel Ángel Corona Jiménez, Beatriz de la Tejera Hernández, Araceli Mendieta Ramírez, Jesús René Luna Hernández, Gloria Ciria Valdez Gardea, Eduardo Sandoval Forero, Selene Maldonado López, Margarita C. Ramírez, Beatriz de la Tijera, Lucila Salazar Barrientos, Ileana Sorolla Fernández, Ismael García Castro, Blas Valenzuela Camacho, León I. Ávila, María Elena Rivera Heredia, Mayra Alejandra Heredia, Teresa Nayeli Ruiz Escobedo, Myriam Zapata J., Graciela Martínez Caballero, Patricia Sánchez, Elvia Sáenz Díaz, Pedro Avendaño Faria, Sergio Rosales Valdez, Arturo Perales Salvador, Alejandro Román Macedo, Ever Álvarez, Salvador Cobo, Adán Barreto Villanueva, Jaciel Montoya Arce, Juan Gabino González Becerril, Pablo Jasso Salas, Hugo Montes de Oca Vargas, José Antonio Soberón Mora, Alfonso Mejía, Adrián Hernández Trapaga, Alejandro Martínez Canales, Juan Carlos Carmona Sandoval, Paulino Osorio Montaña, Hernán de Alba.

Responsables de la publicación:

Jaciel Montoya Arce y Juan Gabino González Becerril

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	Ø	7	Ovaciones	O		Gráfico	O

Confía Por un País Mejor en proyecto migratorio de Obama

por **Arlette Gutiérrez**

Por un País Mejor celebró la promesa del próximo Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de presentar durante los primeros 100 días de su mandato un proyecto de ley para una reforma migratoria, e indicó que "ve con ojos de esperanza" la noticia de que ya se integró un grupo de trabajo.

Consideró positivo que se ha-

ya convocado a expertos como Alexander Aleinikoff y Mariano Florentino Cuéllar, quienes ya comenzaron a sondear a los legisladores sobre posibles acuerdos con la Casa Blanca para poner fin a las redadas contra indocumentados.

Mediante un comunicado de prensa, la agrupación política nacional señaló que el problema migratorio reclama una respuesta humana, integral y justa, ya que

"no vemos a la migración en sí misma como un mal sino como un fenómeno humano tan antiguo como la propia humanidad".

Recordó que la migración en el caso de México es por razones económicas, "carencia de empleo, bajos salarios, pobreza y, en suma, subdesarrollo", pero se ha convertido en un problema binacional, que cuestiona tanto al gobierno y sociedad de nuestro país como al de Estados Unidos.

	Página		Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0	La Prensa	0
Reforma	0	Crónica	0	Diario de México	0
Milenio	0	El Financiero	31	Rumbo de México	0
La Jornada	0	El Economista	0	La Razón	0
Excélsior	0	Uno más Uno	0	Impacto	0
El Sol de México	0	Ovaciones	0	Gráfico	0

Estación migratoria en Chiapas evitará abuso a migrantes

□ Velará por los derechos de trabajadores centroamericanos

■ Inaugura el gobernador la oficina de Frontera Talismán

TUXTLA CHICO, Chiapas.- En un marco de unidad; sociedad, los gobiernos federal y estatal con hechos concretos garantizan que no habrá explotación, ni abusos para los hijos de trabajadores migrantes en las fincas chiapanecas.

Muestra de estas acciones fue la inauguración de las oficinas de la Secretaría del Trabajo en la Estación Migratoria de Talismán, donde además de dar asesoría a los trabajadores centroamericanos, se velará por la defensa de sus derechos.

“Este es un paso más, un paso muy importante que se da en mi cuarta visita a esta casa roja, donde tuve el privilegio de acompañar al señor presidente durante su primera gira por Chiapas, el Presidente Felipe Calderón, ustedes recordarán que una visita a una frontera fue precisamente a esta frontera, a esta casa roja, él estuvo aquí el mes de diciembre del 2006, donde dio un mensaje a todos de lo importante que es trabajar juntos en unidad para garantizar los derechos humanos de los trabajadores migrantes”, destacó el gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero al inaugurar las oficinas de la Secretaría del Trabajo en la Estación Migratoria de Frontera Ta-

lismán, en compañía del delegado del Instituto Nacional de Migración, Jorge Yzar Domínguez.

El mandatario chiapaneco agregó: “También tuve la fortuna de acompañar a nuestra canciller y a un amigo que se acaba de ir, que se nos fue y que fue el secretario de Gobernación Juan Camilo Mourriño, aquí estuvo en esta casa roja y precisamente con él hicimos el compromiso de iniciar actividades en esta oficina en aquella ocasión, él sin duda alguna fue junto con el señor presidente grandes promotores de que se abriera, y que se despenalizara la migración en México, yo creo que hoy estamos cumpliendo este compromiso también a un amigo a quien yo quisiera le rindiéramos un fuerte aplauso”

Sabines Guerrero se refirió al pequeño Mario, un niño que tiene a su mamá, que es trabajadora migrante, su papá falleció y al respeto dijo: “hoy está aquí, con mucha dignidad y mucho orgullo y una sonrisa que es como el gobierno y la sociedad chiapaneca queremos ver a los hijos de trabajadores migrantes”.

Con estas acciones se da un paso fundamental para que se acabe de una vez por todas ese fantasma de la explotación, del maltrato infantil, tenemos la obligación de atenderlos, de proteger y hacer valer sus derechos. El compromiso de los cafecultores, por su parte, es defender y hacer respetar a

los trabajadores migrantes y especialmente a sus hijos, sostuvo Sabines Guerrero.

“Próximamente estará con nosotros el secretario de gobernación Gómez Mont, y también una de las grandes prioridades de su agenda es visitar la frontera de México con Guatemala, especialmente en un área de tanto trabajo y excelente desempeño que tiene el de-

legado del Instituto Nacional de Migración con las autoridades estatales y federales”.

En Chiapas, los gobiernos federal y estatal, han implementado acciones para garantizar el acceso a la educación, a la salud y el respeto a los derechos humanos de los hijos de los trabajadores migrantes centroamericanos, finalizó Sabines Guerrero.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	Ø	45	La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Trabajan en Chiapas para proteger a migrantes

En un marco de unidad, sociedad, el gobierno federal y el gobierno de Chiapas garantizaron con hechos concretos, que no habrá explotación, ni abusos para los hijos de trabajadores migrantes en las fincas chiapanecas.

Durante la inauguración de las oficinas de la Secretaría del Trabajo en la Estación Migratoria de Talismán, donde además de dar asesoría a los trabajadores centroamericanos, velan por la defensa de sus derechos, el gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero dijo que "este es un paso más, un paso muy importante que se da en esta, mi cuarta visita a esta casa roja, donde tuve el privilegio de acompañar al Presidente durante su primera gira por Chiapas, el presidente Felipe Calderón, ustedes recordarán que una de las visitas a las fronteras fue precisamente a ésta, a esta casa roja, él estuvo aquí el mes de diciembre del 2006, donde

dio un mensaje a todos de lo importante que es trabajar juntos en unidad para garantizar los derechos humanos de los trabajadores migrantes".

Con estas acciones se da un paso fundamental para que se acabe de una vez por todas ese fantasma de la explotación, del maltrato infantil, tenemos la obligación de atenderlos, de proteger sus derechos, de proteger y hacer valer sus derechos. El compromiso que los cafeticultores, por su parte, es defender y hacer respetar a los trabajadores migrantes y especialmente a sus hijos, sostuvo el Gobernador.

En Chiapas los gobiernos federal y estatal han implementado acciones para garantizar el acceso a la educación, a la salud y el respeto a los derechos humanos de los hijos de los trabajadores migrantes centroamericanos, finalizó. (Zynthia Gómez) ■